

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa
Cural

APARTADO DE CORREOS
No 94

DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

Año I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 11 de Mayo de 1915

Nº 41

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1-00
Número suelto 0.10

Avisos y comunicados pre-
cio convencional.

Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

El depósito de la dinamita

Los puntareños tenemos constantemente pendiente sobre nuestras cabezas la espada de Damocles, representada por el depósito de la dinamita que está en La Punta. Son muchas las veces que la prensa local y la capitolina se han ocupado de ese peligro permanente, y tenemos experiencia en *cabeza a gena*: díganlo sino los resultados horribles de las explosiones de la Casa Mata en San José, hace algún tiempo, y del depósito de explosivos en Panamá ocurrida el cuatro de este mes.

Hay que tomar en cuenta que al peligro propio de los explosivos guardados en La Punta, se une el de los incendios que a menudo ocurren en los zacatales de ese lugar.

Los Gobiernos a veces han parecido preocuparse de este importante asunto y han mandado a hacer estudios para trasladar el depósito de explosivos, pero no han pasado de ahí. Tenemos informes de que ahora hay firmado un contrato entre el Gobierno y la E. I. du Pont de Nemours Powder Company, por el cual esa Compañía se compromete a retirar en breve plazo los depósitos de explosivos.

Ojalá que el nuevo Gobierno se interese por que se cumpla cuanto antes ese contrato, con lo cual iniciará sus labores con una obra útil y humanitaria: garantizar a los porteros contra el peligro que hoy tienen con los depósitos de dinamita en La Punta.

DUELO SOCIAL

La sociedad costarricense está de duelo con el fatal resultado del desafío verificado en San José el sábado último entre los caballeros Licenciado Manuel Argüello de Vars y don Joaquín Tinoco, en el cual perdió la vida el Licenciado Argüello de Vars. La primera noticia la tuvimos nosotros el mismo día por el siguiente telegrama de uno de nuestros Redactores: "A El Correo de la Costa. Puntarenas. En duelo verificado Sabana hoy Joaquín Tinoco mató a Licdo. Manuel Argüello de Vars. Motivo asuntos particulares. Ulpiano Fonseca."—Después, la prensa capitolina de ayer ha traído amplios detalles sobre el suceso.

Es este el segundo duelo que en Costa Rica tiene fatales resultados, y eso debido talvez a que los padri-

nos, no siguiendo la costumbre establecida, no suspendieron el desafío después del primer disparo. Ellos tendrían sus motivos para proceder así, pero esa disposición es la que hoy tiene en desgracia a dos distinguidas familias.

El resultado fatal de este suceso, que llaman lance de honor, deben poner sobre aviso a la sociedad y al nuevo Gobierno a efecto de que emprendan campaña contra esos sistemas exterminadores de arreglar querellas entre caballeros.

Presentamos nuestro sincero pésame a la señora viuda del señor Argüello de Vars, a su señora madre, a sus cuatro hijitos, a su estimado hermano nuestro buen amigo don Juan Rafael, y a todos sus demás deudos.

Sabe La República quién es Jack The Ripper?

Los robos literarios

Bajo este segundo título publica "La República", en su número de ayer, una nota que dice: "Ayer leímos nosotros en "El Correo de la Costa" un artículo humorístico de Jack The Ripper sobre la democracia china, firmado por un señor de apellido Campos que creemos residente en Puntarenas". Y a continuación aconseja a sus colegas del país para que no se dejen sorprender dando cabida en sus columnas a robos literarios.

Por lo visto ignora "La República" que JUAN A. CAMPOS, firmante del artículo que nosotros reproducimos sobre la democracia china, y JACK THE RIPPER que aquel colega hace aparecer como el autor robado, son una misma persona: JUAN A. CAMPOS es el nombre de *pila* de JACK THE

RIPPER, como puede verlo "La República" en la página 5238 de la revista Repertorio número 114, publicada en San Salvador por El Diario del Salvador y correspondiente al 15 de mayo de 1911.

Mas aun, ese mismo cuento humorístico fué muy reformado por su autor y adaptado a las últimas elecciones de la República del Ecuador, en donde se publicó hace poco tiempo en un periódico de Guayaquil, firmado con el pseudónimo Jack The Ripper, que como ya hemos dicho es el que usa JUAN A. CAMPOS.

El colega, en su afán de criticarnos, ha *metido la patita*. Alguien lo ha dicho: Es muy sencillo criticar, pero es muy difícil saber criticar.

—Hasta que vino el deseado doctor; caballero correcto pero algo inquieto a las musas, cosa que no camina bien para nuestra higiene, la que no conocemos: creo sería mejor descuidara un poco la paleta y las armoniosas cuerdas de su violín, y mirara si vivimos abundantes de microbios o si por casualidad entre nosotros se encuentra algún caso de lázaro o gálico, que es lo mismo.

—La Sociedad de Artesanos "Juan R. Mora" camina viento en popa en el barco "Cangrejo".

—El domingo se disputaron una copa los jugadores de foot-ball, donde se distinguieron los jóvenes Hernán González, Alberto Córdova, Nino Fait, Juan Lippi, Antonio Caravaca, Luis Marín y otros que por el momento no recuerdo el nombre.

GENERAL FOU

Cañas, 8 de mayo de 1914.

Juan Hernández
Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—
Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

PRO-PATRIA

Este importante bisemanario hondureño, cuya publicación había sido suspendida por haber sido destruidos sus talleres en el incendio de La Ceiba ocurrido en la noche del 7 de marzo pasado, ha vuelto a reanudar sus labores periodísticas desde el 11 de abril último. Muchos datos sobre aquel horrible suceso que destruyó casi todo el Puerto de La Ceiba, trae en sus primeros tres números, de los cuales entresacamos dos que son los más importantes por su significación moral: El señor Juez de Letras del Departamento de Atlántida dictó auto motivado de prisión contra Mr. Benj. R. Leigh, Administrador de la Botica Atlántida, por ser voz popular que en aquella Botica principió el fuego y que la mano criminal fué la de Mr. Leigh.—Al Procurador Judicial don Juan Fernández V. le ofrecieron \$ 3000-00 porque se hiciera cargo de la defensa del indiciado, y aquel señor se negó a aceptar la defensa de quien, según el público decir, había causado la desgracia de sus paisanos.

El peligro del Barranca

Nos ha informado el señor Sub-Inspector de Hacienda, don Magdalena Bustillos, que el río de la Barranca va socavando mucho terreno hacia la línea. Si tal noticia es cierta, que no lo dudamos, la línea del Ferrocarril al Pacífico sufrirá gran daño que luego habrá que reparar ocasionando erogaciones a la Administración. Mejor sería prevenir las cosas oportunamente: desviándose el curso de las aguas del Barranca, echándolas al cauce viejo por medio de una excavación al lado este del cauce actual, se conseguiría evitar el peligro.

Ya en ese mismo punto se salió de madre el río hará unos seis años, llevándose una casa en que estaba el Resguardo de la Barranca, y ocasionando otros daños. Seamos previosos.

8 de Mayo en Miramar

Anoche, en casa de don Rafael Vargas, persona distinguida de este pueblo, como a las 7 se dió principio a un magnífico baile. Estuvo muy concurrido; las damas lujosamente vestidas. Asistieron las señoritas Etelvina Vargas, Petrita González, Claudina y Auristela Vargas, dos niñas Ramírez y otras que no recuerdo sus nombres. También los jóvenes Blas Ramírez, Antenor y Beche González, Luis Quesada y otros de este Mineral; reinó el orden y todos quedamos satisfechos.

—También hubo un bonito baile en casa del distinguido amigo don Miguel Flores. Fue organizado por don Alfonso Zeledón, Ernesto Matamoros, Juan Arroyo, Francisco Micó, Miguel Flores y Gabriel Cordero; resultó muy animado. Entre la numerosa concurrencia recordamos a las señoritas Amandita Arroyo, Rosalía Flores, América Román y Rosa González; señoras Manuela de Flores, Esther de Zeledón e Isabel de Martínez. Todas vestían artísticamente y ostentaban valiosas alhajas, reinando entre ellas la señorita Arroyo, hija del muy atento caballero don Juan Arroyo; para ambos nuestra felicitación. Concurrieron los jóvenes don Porfirio Gamboa, José Manuel Luna, Aristides González, Luisito Quesada y Juan Jiménez Meneses.

Como era de esperarse el baile resultó espléndido y todo en completo orden. Terminó a las tres de la mañana; felicitamos, a los organizadores y autoridades del pueblo de Miramar.

Corresponsal de Montes de Oro

Montezuma, 9 de mayo de 1914.

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO

CAMARA MUNICIPAL

Nº 19.—Sesión extraordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 5 de mayo de 1914. Asistieron los regidores Castillo, Vicepresidente; Molina, París F. y Angulo.

I.—Se autoriza el pago de las cantidades siguientes: ₡ 50-00 a don Gustavo Ortega, suma con la que se le retribuye como miembro de la Comisión clasificadora de los establecimientos comerciales; ₡ 221-60 a los señores Felipe J. Alvarado & Cº por desembarque de 240 B. de material de cañería llegado por "Barracouta" de 2 del mes ppdo.; ₡ 32-00 a los señores Clavera & Hº por la impresión de 36 libros talonarios para la tesorería; y ₡ 450-00 al Banco de Costa Rica por abono correspondiente al segundo trimestre de este año, imputable al pago de intereses y amortización del empréstito para las cañerías de Chomes y Miramar, debiendo el señor Gobernador excitar a dicho Banco a que se sirva mandar un estado de la cuenta de la Municipalidad hasta la fecha.

II.—Vistos: la comunicación de los señores A. L. Moreno fechada el 25 de abril anterior y el telegrama de 30 del propio mes, por los cuales se quejan de la falta de puntualidad en los pagos para que no pare en perjuicio de la Municipalidad, teniendo para ello fondos disponibles en la Tesorería Nacional, y advirtiendo que la deuda existente en descubierto por material de cañería monta a \$ 4367-30 dólares sin contar con el 25% de las facturas que debe cancelarse por pagaré; y con vista de la factura nº 2501 de 535 piezas de tubería despachada de New York por vapor "Colón" el 7 del mes anterior, por valor de \$ 3175-38 dólares; se acuerda: manifestarles a dichos señores, que esta Municipalidad, fiel al cumplimiento de las obligaciones con ellos estipuladas en el respectivo contrato, siempre ha ordenado los pagos con toda puntualidad; que por acuerdo I de la sesión de 7 de abril pasado mandó pagarles \$ 2544-02½ dólares correspondientes al 25% de la factura nº 2478, y al 50% de la factura nº 2486, y se advirtió que la suma de \$ 235-58 dólares, importe íntegro de las facturas números 2460, 2466, 2474, y 2485, de accesorios suplementarios pedidos por conducto de la Dirección de Obras Públicas y llegados por vía Limón, se pagará cuando se haya recibido todo el material de cañería contratado con ellos: que ese acuerdo les fué comunicado por la Secretaría, en nota nº 128 de 10 de abril recién pasado; que por acuerdo IV de la sesión de 25 del mismo abril, se mandó pagarles la suma de \$ 1587-69 dólares, que representa el 50% del valor de la factura nº 2501, pago que se ordenó con vista solamente de un telegrama de los reclamantes sin haber recibido la factura hasta fines del mismo mes: que en dicho acuerdo se les hizo, además, la misma manifestación de estar ordenado el pago del respectivo porcentaje de las facturas 2478 y 2486 desde el 7 de abril; que ese acuerdo les fué comunicado por la Secretaría en oficio nº 139 del 27 del mismo mes, con la misma advertencia acerca del pago de los \$ 235-58 dólares a que antes se hace referencia; que por lo que queda expuesto, no es la Municipalidad la que ha incurrido en

mora pues ella ha hecho cuanto en uso de sus atribuciones puede hacer para llenar sus compromisos y por consiguiente no es la culpable del atraso en los pagos, y declina toda responsabilidad; y, con el fin de concluir con las molestias que en cuanto a pago puntual de obligaciones de tal entidad ha tenido el Ayuntamiento por la excusa del regidor presidente para no encargarse de esa clase de comisiones, y normalizar ese servicio, suplicarle al Diputado don Francisco de P. Amador, que, en beneficio de los intereses de este cantón, se sirva aceptar la comisión que le reitera la Municipalidad para que se encargue de verificar los pagos a que este acuerdo alude y los que en lo sucesivo se ofrezcan, así como el autorizado en el acuerdo II de la sesión de 25 de abril a favor de don Enrique Mc. Adam si aún no se hubiere efectuado todo en la forma acostumbrada.

III.—Los señores Brenes & Cº, fundados en que la casa Felipe J. Alvarado & Cº les informó que por vapor "San José" de 19 de abril próximo pasado les llegaron las cajas conteniendo el carro Ambulancia para este Municipio, reclaman el pago de la mitad del valor de la factura; pero con aviso en contrario de la referida casa, de que el mencionado vapor dejó de entregar tres de dichas cajas, se acuerda: estése a lo resuelto en acuerdo V de la sesión anterior.

IV.—Concédese por el término de un mes la licencia que solicitó el señor M. J. Zamora para separarse por ocho días, que posteriormente suplió se le ampliaran a treinta, del puesto de Secretario de la Agencia Principal de Policía de Montes de Oro, y se nombra al señor Entimo Altamirano para que reemplace al señor Zamora durante su ausencia en el puesto indicado.

V.—Visto el informe del Agente Principal de Policía de Montes de Oro, y los atestados que acompaña, relacionados con el terreno que ocupa el Cementerio de Palmital, se acuerda: comisionar a la Secretaría para que averigüe si el terreno adyacente está inscrito a nombre del señor Elías Camacho o de otra persona.

VI.—Autórizase al señor Gobernador para girar con cargo a los fondos del distrito de Chomes y a favor de don Nicolás Torres, por ₡ 15-00 para el pago del sueldo que dicho señor devengó en el mes de febrero de este año como tesorero auxiliar municipal del mismo distrito.

VII.—Atendiendo el informe del Inspector de Obras Municipales, se acuerda: facultar al diputado don F. de P. Amador para que se sirva pedir al exterior o comprar en la capital, los implementos que indica el informante como indispensables para acabar de armar el circuito de la cañería de esta ciudad; y excitar al señor don Recaredo Gutiérrez a que rinda el informe de la comisión que se le dió para el reconocimiento de los terrenos de la sucesión Molina afectados con las obras de la cañería.

VIII.—Alegando los señores A. Asch Bros, pertenecerles el solar denunciado por José Pana, se acuerda: Suspender el remate del arrendamiento de dicho solar.

(Continuará)

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo
SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLÉS A DOMICILIO
A particulares y en colectivo

Sistemas modernos

Puntarenas - - - Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.
Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)
Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)
Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS
Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.
Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — **SOLICITO** buenas y serias representaciones. — Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO ***** MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

ROYAL!
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente

por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.
Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Se dan tickets por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes.—Por cada cien tickets que se presenten se dan dos colones en lotería para el próximo sorteo.—El día 22 de marzo fue señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará :::: Todo muy bueno, bonito y barato.

LA TEMPESTAD

DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulpería: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

El ex - Presidente Jiménez recibido con mueras por sus comprovincianos. - Principia a recoger sus cosechas

Por telégrafo

San José, 8 de mayo de 1914.

A Correo de la Costa

Mensaje ex - Presidente, cuatro palabras huera. Nuevo Presidente promete mucho que ojalá cumpla. Pronunciaron discursos en el ceremonial, los Presidentes Congreso y Corte.

Don Ricardo marchóse a la una de la tarde a Cartago donde fué recibido en medio de «muera Jiménez». — Redactor Fonseca enviará detalles ceremonia que fué regia: nuevo Presidente González muy felicitado. — Señoritas bailan en la casa Presidencial.

Redactor Corresponsal

La envidia en Bebedero

Con motivo de la Semana Santa todos los vecinos de este lugar estuvimos entusiasmados, cada uno quiso complacer su gusto, y hasta el Agente de Policía accedió a tomar algunos tragos en compañía de sus amigos, y se enguasó. Todo hubiera pasado tranquilamente, pues no hubo desórdenes; pero no faltó un Galán, un Caín, que con interés propio pusiera en conocimiento del Gobernador la no acostumbrada guasa del ex-Agente, consiguiendo que éste fuera sustituido.

Hace poco dijimos en otra correspondencia, debidamente autorizados para ello, que el ex-Agente estaba dispuesto a ceder su puesto a cualquiera que lo deseara, y con más gusto al Galán denunciante, considerando que este tiene mucha familia, mientras que Herrera es solo y siempre se ha mantenido con su trabajo.

Aquí estamos peor que nunca; la Agencia siempre cerrada; el Agente y el policial antes de las 8 p. m. ya están durmiendo tranquilamente. Una de estas noches se oyeron unos disparos como a las nueve y media y no hubo ninguna autoridad que indagara el hecho.

Corresponsal

Extravío de 5 certificados depositados en la Oficina de Correos de Miramar

Un comerciante de Miramar nos ha dado los siguientes informes:

Don José María Segura, vecino de Miramar, puso al correo en diferentes fechas tres cartas certificadas, por recomendación de tres personas de Mina Unión, siendo una de ellas don Víctor M. Ruilova, y los tres certificados se extraviaron.

Los señores Ruply & Co, del mismo Miramar, pusieron al correo una carta certificada el 5 de abril pasado, conteniendo € 15-00 y dirigida a la Botica Francesa; llevó la carta al correo una señorita, y no apercibió recibo del certificado; este no llegó a su destino, y el ex-Admor. de Correos negó haber recibi-

DE OCASION

Por no poder atenderla vendo una finquita en frente a la Estación del Ferrocarril en la Boca de la Barranca. — Tiene tres casas de madera, árboles frutales y terreno pequeño para la agricultura.

Esta finca es propia para veranear y para negocio: la doy en buenas condiciones de pago o la cambio por otra de aquí o de San José.

Puntarenas, 4 de mayo de 1914.

José Valderrama

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos. - Magnífica existencia de abarrotos y tabaco del General

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

Seguros de Vida

LEON GUERRA,

AGENTE

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — Costa Rica.

ZAPATERIA MODERNA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi taller de zapatería situado frente al HOTEL EUROPA, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilos modernos

Materiales siempre de superior calidad

MANUEL MADRIZ

BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Se vende un billar

Al contado o a plazos se vende un magnífico billar. Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

Puntarenas, 15 de abril de 1914.

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

AVISO IMPORTANTE

Se avisa a todos los obreros y aprendices adultos de esta ciudad que deseen adquirir o ampliar conocimientos de lectura, escritura, aritmética, geometría, higiene, instrucción cívica y otras materias útiles, que don Benjamín Escalante está encargado de hacer la matrícula y a él deben dirigirse desde hoy las solicitudes de inscripción. — Si el número de alumnos llega a ser satisfactorio se creará una escuela nocturna, no sin indicar antes el local, día de apertura, horas y demás detalles.

Puntarenas de 1914.

Salvador Villar

Inspector de Escuelas

REMATE

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este Cantón, sacaré a remate en pública subasta, el 15 de los corrientes a la 1 p. m. y en la puerta exterior de este despacho los siguientes solares, situados en Pueblo Nuevo:

19—Solar denunciado por el señor Clarenio Morgan Rojas, de 17 metros de frente por 40 metros de fondo, lindante: Norte, línea férrea en medio, solar de Guadalupe Peña; Sur, la playa del mar; Este, solar de Neftalí Artavia; y Oeste, casa de Mr. Dagan.

20—Solar denunciado por el señor James Dagan Martín, de 24 metros de frente por 40 metros de fondo, con estos linderos: Norte, línea férrea y calle en medio, propiedad de Alejandro Molina; Sur, la playa de la bahía; Este, casa de A. Asch Bros; y Oeste, calle de por medio, propiedad de Pedro Alvarez. — La base será de € 50.00 cada uno y el rematario quedará sujeto en el acuerdo Municipal N° 3 de la sesión de 20 de Setiembre de 1913.

Gobernación de la Provincia de Puntarenas, 4 de Mayo de 1914.

El Gobernador, JUAN E. ROMAGOSA.

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña. — Descascara 10 quintales por día. — Entenderse con don PEDRO CANALE.

Pacific Lumber Co.

Puntarenas - - - San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Coste-lería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Depet y por el propietario

Pedro A. Rosés

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

do ese certificado e interceptó tres telegramas y dos cartas en que Ruphuy & Co y la Botica Francesa se comunicaban en averiguación del paradero de ese certificado.

Ultimamente los mismos señores Ruphuy & Co pusieron un certificado dirigido al Banco Mercantil el 21 del mismo abril, y conteniendo € 3700-00 y pico de colones en giros, y también se ha perdido.

Debiera procederse con energía a la investigación de los hechos que dejamos denunciados.

Primeras autoridades locales

Es asunto que preocupa actualmente a los porteños, la elección que hará el señor Presidente de la República para desempeñar los cargos de las primeras autoridades locales.

Hasta este momento se sabe que el Teniente Coronel don Enrique Cordero Zamora, queda en propiedad como Comandante de Plaza, Primero de Policía y demás cargos anexos, lo cual es visto con agrado general, pues los ciudadanos de los tres bandos políticos estamos seguros de que el señor Cordero no ejercerá con nadie venganzas de partidismo, y nos dará a todos garantías, dentro de la ley.

Estamos ahora pendientes del nombramiento de Gobernador. Ese asunto está muy discutido, y nos abstenemos de dar nombres de los candidatos que hay, para evitar intrigas lugareñas. Ya veremos por donde sale el Jefe de la Nación.

La Administración de Aduana, conforme decimos en otro lugar, está ya decidido que la continúe desempeñando don Miguel H. Céspedes, con cuya resolución se han concluido las intrigas que se hacían para conseguir aquel delicado puesto.

INFORMACION

Antiyanquismo.—Ayer por la tarde se verificó en el Parque Victoria una manifestación antiyanquista. Hubo bastante concurrencia, pero en gran parte de gente menuda. Hicieron uso de la palabra los competentes profesores Peralta y Leiva, y el Procurador Judicial señor de la Guardia.

Error de número.—Nuestra hoja correspondiente al 8 de este mes, por un descuido, salió bajo el número 39, correspondiéndole el 40. Conste así.

Taquígrafo.—Nuestro amigo y ex-colaborador don Gustavo Ortega, desempeña actualmente el importante cargo de taquígrafo del Congreso Nacional. Felicitamos al amigo, y ojalá que de cuando en vez nos mande alguna de sus producciones.

Aduana.—Se nos informa que don Miguel Céspedes continuará en su puesto de Administrador de la Aduana de este Puerto.

Sensational Show.—Este circo, de los señores Lezama Hermanos, vuelve a anunciar su debut para el sábado de esta semana. Personas que lo han visto trabajar en Orotona nos informan que es superior al que acaba de estar entre nosotros. Decimos como ellos dicen en su programa: «el público dará su fallo».

Juegos peligrosos.—Hoy a medio día, por el Muellecito, jugaban en un bote un hijo de Modesto Aguilar, y otro joven cuyo nombre no hemos podido averiguar. Jugando, el compañero de Aguilar tiró con fuerza su chucero de pescar, y se lo clavó en el pie a aquel jovencito. Esa clase de juegos son peligrosos. Al herido le hizo la primera cura el Médico del Pueblo.

Noticias telegráficas salvadoreñas

San Salvador, mayo 9.

A "El Correo de la Costa."

Mañana inaugurarse Asilo tuberculosis en cuyo acto será condecorado don Salvador Sol, que donó 50 mil pesos para ese establecimiento. Hoy debutará Circo Treviño. Lunes, teatro y circo dan funciones diarias. Para Honduras partió el General Luis Alonso Barahona.—Diario Latino.

Siquirres al vuelo

Descarrilamiento

En Parismina se descarriló un tren bananero el día cinco ocasionándole la muerte al maquinista. El maquinista era negro y murió quemado.

Firmas

Andan recogiendo para reelegir al Jefe Político de esta, persona muy digna y estimada por todos nosotros. El trabajo es indirectamente para cierto empleado que deseamos.

Llamada

El Heraldo de días atrás al dar publicidad a un remitido del Municipio Siquirrense, pone a las órdenes algunas líneas para que den cuenta del estado exacto de Caja. Veremos como se las apañan estos municipios

Jefe Político

Sabemos de buena fuente que el digno joven don Alfredo Quirós ha sido nombrado para esta localidad. Si es exacto ese rumor lo felicitamos todos en uno.

Mejor nada

En construcción está una casa para la Filarmónica. Creemos que solo el Director será el beneficiado. Es un edificio tan inmenso!!

El que de ageno se viste

En la Agencia de Policía fué desnudado un individuo por andar con ropa de otro.

Con hambre

Hace varios días que vienen quejándose los presos de que ya no les dan ni de comer, acaso es que la pena adjunta el ayuno.

Gracias

Por mi medio mandó dárseles un preso al distinguido comerciante don H. Beltrán. Díjome que si no es por él, muere de hambre.

Robo

A una pasajera de Guápiles que se dirigía para San José le robaron un portamonedas con algún dinero. Minutos después fué recuperado. La culpa no es de quien lo tomó sino de la que se dejó.

Atiza

La pagarán todas por una? Por motivo al robo anterior dicho ya no permiten las ventas ambulantes a las negritas. Si así seguimos habrá que darles ese camarón a las autoridades.

De Limón

Se encuentra entre nosotros el querido médico don Mauro Aguilar.

Clarinet

No hay una sola persona que no deje de admirar al músico negrito. Deseamos que viva muchísimos años entre nosotros.

RODANDO.

Hechos de sangre

—Ayer fué traído de Chomes, en la gasolina Guacimal, y conducido al Hospital de esta ciudad, Joaquín Salazar herido por Dolores Martínez. El herido fué preso y encarcelado en Chomes, pero quitó una tabla de la cárcel y se fugó, sin que aun haya sido nuevamente capturado.

—De Cascajal, en tren expreso, fué traído anoche Jesús Mora, quien fué herido por Primo Vargas. También fué conducido al Hospital. El herido no ha podido ser capturado. Ambos heridos han sido examinados hoy por el Doctor Fallas, quien vertirá su dictamen oportunamente.

Personales

—Estuvo entre nosotros el Diputado por esta Provincia don Manuel J. Grillo.

—Para San José partió el Licenciado don Octavio Moya.

—De la capital regresaron don Héctor Guevara, don José María Ríos y algunos otros amigos.

—Ha sido nombrado Administrador del Ferrocarril al Pacífico don Isaac Zúñiga Montúfar.

—De la capital vinieron don Juan E. Romagosa, don Alejandro Madrigal, don Félix Rivera Pittí, don Juan y don Agustín Guido y el señor padre de don Juan Suñol. A todos presentamos nuestro saludo.

—Está entre nosotros, procedente de Bebedero, el activo comerciante don Emiliano Ahumada.

Duelo Jiménez-Volio

Es rumor público que don Ricardo Jiménez no ha querido aceptar el duelo a que lo ha retado el Diputado Volio, y parece que una de las razones que dió para no aceptar fué la de tener que hacer un viaje a Puntarenas. Como los padrinos se extrañaran de una tan débil excusa, el señor Jiménez se disgustó y les dijo: «Les parece a Uds. asunto más serio un desafío a muerte que un viaje a Puntarenas? Pues deben saber que están equivocados: voy allá exclusivamente a ver los nuevos muebles de mimbres que han llegado a la Sucursal de Jorge Morales Bejarano. Cuando los haya dejado tratados con el amigo Dagoberto, y esté de regreso en esta vieja Metrópoli, aceptaré el duelo, con la precisa condición de que uno de los dos ha de quedar en el campo.»

Reelección de Juez

Se nos ha comunicado de San José que el Lic. don Emiliano Odio ha sido reelecto para Juez Civil y del Crimen de esta Provincia, en sesión celebrada hoy por la Corte de Justicia.

Felicitamos cordialmente al estimado amigo, quien bien merecida se tiene esa nueva elección que le honra.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	€ 15-00	Bebedero	€ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

- COMPRE HIELO EN LA EUREKA -

LA CANTINA DE MODA EN PUNTARENAS

Calidad superior. == Dos colones la marqueta